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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI TORINO 
Via Giovanni Giolitti, 1 – 10123 Torino –  tel. 011.562.24.68  - fax 011.562.13.96 

ordine.ingegneri@ording.torino.it -  ordine.torino@ingpec.eu - www.ording.torino.it 
Cod.  Fisc .  80089290011  

 

COMMISSIONE DIPENDENTI PUBBLICI E PRIVATI  
VERBALE RIUNIONE 

giorno mese anno ore 

24 gennaio 2018 18.00 

 

Presso la sede dell’Ordine degli ingegneri della Provincia di Torino, si è riunita la Commissione 

Dipendenti pubblici e privati: 

COGNOME 
 

NOME 
 

CARICA 
 

 

MATTA Marianna Consigliere referente P 

AMADORI  Monica  G 

ARIZZIO Maria Elisabetta  G 

BARTOLOMEI  Emiliano   I 

BENSO  Marco  I 

BERTOCCI  Sonia  P 

BRUNO  Corrado  I 

BUSSO  Fabrizio  P 

CANDIANO  Giovanni  I 

CARANTONI  Paolo  I 

CASCIO  Emilio  G 

CERA  Michele Pio   P 

CHIARENZA  Filippo  I 

CIVIDINO  Pierluigi  I 

CLAUS  Natale  I 

CRIVELLARI  Riccardo  I 

DE CAMPO  Giuseppe  I 

DIPIETRO  Gaetano  G 

DRAGO Maria  I 

ERRICHIELLO  Domenico  P 

FACIPIERI  Anna Maria  I 

FAIENZA  Mirko Domenico   I 

FASSERO  Ilaria   I 

FORMENTO Luigi   I 

FORMICA  Giuseppe   P 

GASCONE  Fabio   I 

GERMANETTI Gianmario   I 

GIOPPO  Luca   I 

GRACO Alfredo  G 

LA TEGOLA  Rodolfo  I 

MARINO  Michele  
Lascia la riunione alle ore 
19,00 circa P 

MORRONE  Michela  P 

http://www.ording.torino.it/
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NIVRIERA  Michele   P 

PALLARA  Pier Luigi   G 

PASTORINO Luca  I 

PENNISI  Toni  G 

RICCA  Giuseppe  I 

RINALDI  Luigi   I 

SERAFINO  Davide   I 

SPINA Luigi   I 

TRINCIANTI  Claudio   I 

VARESI  Fabio   I 

 ZINGARO  Stefano   I 

          P = Presente      G = Assente giustificato     I = Assente Ingiustificato 

 

per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Presentazione del “nuovo Regolamento delle Commissioni” 
 
2. Raccolta candidature per il ruolo di Coordinatore  e Vicecoordinatore  

 

 

 

1. Viene individuato il segretario verbalizzante protempore nel collega Cera Michele. 

 

2. Il Consigliere referente Ing. Matta Marianna presenta il nuovo regolamento che governa il 

funzionamento delle commissioni, richiamando il ruolo centrale delle Commissioni nel fornire agli 

iscritti  un servizio di supporto quale “braccio operativo” del Consiglio dell’Ordine. A tal fine 

diventa dunque fondamentale l’effettiva operatività delle commissioni stesse attraverso la 

predisposizione di proposte e/io progetti inerenti le materie di competenza; altrettanto importante 

è la partecipazione ai lavori delle stesse, in mancanza della quale, salvo giustificato motivo, è 

prevista la cancellazione dall’elenco dei partecipanti (a seguito di tre assenze consecutive). 

 

3. L’ing. Michela Morrone sottolinea, condividendo il pensiero di molti, che non è il n. di persone che 

partecipano alle commissioni a decretarne la bontà della stessa, ma il ruolo e la necessità di 

affrontare di volta in volta determinate argomentazioni. Seppur condividendo tale posizione, l’ing. 

Matta evidenzia comunque che la partecipazione ai lavori della Commissione della molteplicità di 

competenze presenti all’interno dell’Ordine non può che costituire un valore aggiunto. 

 

4. Raccolta delle candidature per i ruoli di Coordinatore e Vicecoordinatore. L’Ing. Matta ricorda che 

il ruolo del coordinatore è di nomina consiliare, per cui nella riunione odierna si provvederà a 

raccogliere la/le candidature, successivamente proposte  in sede di Consiglio per la nomina 

ufficiale.  A seguito di breve confronto, l’assemblea ritiene all’unanimità che per una questione di 

continuità venga riproposta la candidatura dell’ing. Nivriera Michele, che ha dato la propria 

disponibilità alla ripresa dell’incarico. 

 

5. Si attiva dunque un breve confronto all’interno della Commissione relativamente ai potenziali 

sviluppi per i lavori della Commissione, condividendo la prioritaria necessità di incentivare la 

partecipazione alla stessa da parte dei colleghi iscritti dipendenti di enti pubblici o privati (che 
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sappiamo essere in maggioranza tra gli iscritti all’Ordine), evidenziando l’importanza del confronto 

multidisciplinare e caratteristico di esperienze lavorative diverse (dipendenti di enti pubblici, di 

aziende private, di Ministeri etc.). A tal fine l’Ing. Matta propone di utilizzare il canale web 

attraverso mail indirizzate agli iscritti all’Ordine che fanno parte della categoria dei dipendenti 

pubblici o privati indicando le motivazioni per le quali si sollecita la partecipazione.  Da recenti 

riscontri con colleghi dipendenti è emersa “sfiducia” nei confronti dell’Ordine di appartenenza, in 

quanto non  adeguatamente rappresentativo anche delle istanze più tipicamente caratteristiche 

della professione dipendente, tanto da ipotizzare anche una possibile cancellazione dallo stesso 

(non essendo strettamente necessaria l’iscrizione per l’esecuzione della professione all’interno 

del proprio ente). La Commissione Dipendenti è dunque la prima a dover attivare idoneo 

riscontro. 

 

6. Proseguendo nella discussione l’Ing. Matta sottolinea l’importanza dell’interazione e della stretta 

connessione, in funzione dell’ambito tematico di sviluppo, con le altre commissioni dell’Ordine,  in 

quanto, alla luce della interdisciplinarità di molti temi riguardanti l’attività professionale 

dell’Ingegnere, non è più pensabile di poter adeguatamente sviluppare determinate tematiche 

senza il doveroso confronto con i diversi ambiti di competenza specifica. 

Questa commissione è vista generalmente come il luogo in cui si discute di problematiche che 

tutti noi viviamo quotidianamente nella propria attività lavorativa ma che poi non sfociano in 

novità, intese come momenti di crescita professionale e di formazione in ambito tecnico. 

Quando pensiamo a un dipendente pubblico o privato inevitabilmente pensiamo al ruolo che quel 

soggetto svolge all’interno della propria realtà lavorativa, ma quel ruolo ha dietro di se tutta una 

serie di competenze tecniche o amministrative che vanno a sfociare su determinate tematiche. 

L’ing. Nivriera aggiunge che, nel passato, quando sono state proposte determinate tematiche di 

interesse diffuso vi è stata una partecipazione assidua. 

A tal riguardo, per dare un ulteriore stimolo allo sviluppo e alla crescita della Commissione è stata 

nel 2012 creata un’associazione la “ASPID”, attualmente presieduta dall’ing. Nivriera il cui spirito 

è quello di dare un punto di confronto e di tutela tra ingegneri dipendenti per ingegneri dipendenti. 

Al fine di rinnovare il sito internet: http://www.aspidto.it/ bisognerà fare una richiesta di adesione 

all’associazione in modo da avere i fondi per la gestione del sito stesso. A tal fine si ipotizza 

un’eventuale proposta in Consiglio per l’incentivazione della relativa copertura come già più volte 

accaduto per altre associazioni legate all’Ordine. 

 

Alle ore 20,00 circa, ritenuti esauriti gli argomenti posti all’OdG, avendo altresì già avviato un 

costruttivo momento di confronto fra ingegneri partecipanti, disponibili a porre la loro professionalità 

a servizio dei colleghi per una crescita costruttiva su tematiche di interesse, si dichiara terminata la 

riunione.                                          

 

 

      Il segretario 

               Michele CERA  

              Il Consigliere Referente 
                                                                         Marianna MATTA 
 

                                                                


